



SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS
 SPD-FRAKTION IM KREISTAG | LANDKREIS KONSTANZ

SPD KV Konstanz | Ekkehardstraße 12 | 78224 Singen

Herrn Landrat
 Zeno Danner
 Benediktinerplatz 1
 78467 Konstanz

Landratsamt Konstanz - Der Landrat -				
Eingang am: 23. Feb. 2022				
Abt. 1		Abt. 2		Hauptamt
Verw.-Dez.	Soz.-Dez.	Umwelt- Dez.	Ord.-Dez.	

Tobias Volz

Kreisvorsitzender | Kreisrat

Tel.: 07533 9492166

mobil: 0171 8398600

volz@aktivelebensgestaltung.de

Konstanz, den 21. Februar 2022

Antrag

Sehr geehrter Herr Landrat,

die SPD-Fraktion stellt im Rahmen der Stärkung und Würdigung des Ehrenamtes in der Jugendarbeit im Kreis folgenden Antrag:

1. Aufgrund von Personalmangel und zur Gewährleistung effizienteren Arbeitens bei steigendem Arbeitspensum innerhalb des Kreisjugendring e.V., beantragt die SPD-Fraktion eine Stellenerhöhung von 70 Prozent auf 100 Prozent, finanziert durch den Landkreis.
2. Um jungen Menschen für ihre ehrenamtliche Tätigkeiten die notwendige Anerkennung entgegenzubringen, erachten wir eine Auszeichnung für ehrenamtliches Engagement für Jugendarbeit als angemessen.

Begründung:

Der Kreisjugendring e.V. steht in Hinblick auf die Pandemielage und der allgemeinen Zukunftsgestaltung vor vielfältigen Herausforderungen. Die aufgrund von Corona notwendige Umstellung in den digitalen Raum führte unter anderem zu einer Ausweitung von Dienstleistungs- und Beratungsangeboten. Während es an Personal fehlt, steigt das Arbeitspensum.

Aktuell wird diese Arbeit von einer 70-Prozent-Stelle geleistet und verwaltet. Angesichts des erheblichen Mehraufwands erachten wir es als sinnvoll und erforderlich diese Stelle auf eine 100-Prozent-Stelle zu erhöhen, um weiterhin diverse Schulungen und ein umfassendes Angebot für Vereine gewährleisten zu können. Besonders in der gegenwärtigen Lage ist diese Tätigkeit ein wichtiger Stützpunkt für berechnete Anliegen sowie Forderungen von jungen Menschen und möge daher entsprechend begleitet und gefördert werden. Diese Stellenerhöhung soll durch den Landkreis finanziert werden.

Es gestaltet sich aus unserer Sicht aktuell schwierig, mehr Ehrenamtliche für die Vereinsarbeit zu motivieren. Um das Ehrenamt in der Jugendarbeit zu stärken, sollen besonders engagierte

SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS

SPD-FRAKTION IM KREISTAG | LANDKREIS KONSTANZ

junge Leute, ähnlich wie beim Klimaschutzpreis, vom Landkreis einen „Preis für ehrenamtliches Engagement für Jugendarbeit“ erhalten.

Dadurch wird ihnen die gebotene Wertschätzung in Form einer Auszeichnung entgegengebracht. Diese Anerkennung schafft einen zusätzlichen Reiz für Jugendliche sich ehrenamtlich zu engagieren und signalisiert gleichzeitig, dass ihr Engagement gesehen und geschätzt wird.

Mit freundlichen Grüßen,

Fraktionsvorsitz

Ralf Baumert



Hans-Peter Storz

